

## **370380 - Wird der Mindestbetrag der Zakah (arab. Nisab) für Papiergeld nach dem Wert von Silber oder Gold bemessen?**

---

### **Frage**

Ich bin aus Usbekistan, und die Verwaltung der Muslime Usbekistans hat den Nisab für die Zakah auf 2700\$ festgelegt. Allerdings beträgt der Wert von 85 Gramm reinem Gold 5100\$. Muss ich in dieser Angelegenheit der Verwaltung der Muslime Usbekistans folgen? Das heißt: Wie berechne ich jetzt meine Zakah? Nach welcher Methode soll ich meine Zakah berechnen? Soll ich meine Zakah anhand des Wertes von reinem Gold berechnen oder nach der Fatwa der Verwaltung der Muslime Usbekistans?

### **Detaillierte Antwort**

## **Die Bestimmung des Nisab für Papiergeld**

Das korrekte (Vorgehen) bei der Bestimmung des Nisab für Papiergeld ist, dass er anhand von Silber und nicht anhand von Gold bemessen wird, da dies vorteilhafter für die Armen ist.

Der Nisab für Silber beträgt 595 Gramm. Wer also über Geld verfügt, das diesem Wert entspricht, ist verpflichtet, Zakah zu zahlen.

Die früheren Fiqh-Gelehrten (arab. Fuqaha) haben dies auch auf Handelswaren angewandt und dabei das berücksichtigt, was für die Armen vorteilhafter ist.

In „Ar-Raud Al-Murbi“ (S. 211) heißt es: „(Der Wert von) Handelswaren wird am Ende des (Zakah-Jahres) anhand dessen berechnet, was für die Armen vorteilhafter ist, das heißt Gold oder Silber. Wenn ihr Wert den Nisab eines der beiden Währungen erreicht, aber nicht den des anderen, wird derjenige herangezogen, mit dem der Nisab erreicht wird.“ - Ende des Zitats.

Ein Beschluss des Fiqh-Rates der Islamischen Weltliga, der Rat der höchsten Gelehrten in Saudi-Arabien, und auch die bevorzugte Meinung des Ständigen Komitees, Shaykh Ibn Baz - möge Allah ihm barmherzig sein - und andere haben entschieden, dass Geld anhand des niedrigeren

Nisab-Wertes von Gold oder Silber bemessen wird, um die Interessen der Armen zu berücksichtigen.

Im Beschluss des Fiqh-Rates der Islamischen Weltliga heißt es: „Die Zakah auf Papiergeld ist verpflichtend, wenn dessen Wert den niedrigeren Nisab von Gold oder Silber erreicht oder zusammen mit anderen Vermögenswerten [Gold, Silber] und Handelswaren den Nisab vervollständigt.“ - Ende des Zitats aus Beschluss 6, S. 101.

In den „Fatawa des Ständigen Komitees“ (9/257) heißt es: Frage: Wir möchten den Betrag des Nisab in US-Dollar wissen.

Antwort: Der Betrag des Nisabs der Zakah in Dollar oder anderen Papierwährungen entspricht dem Wert von zwanzig Mithqal Gold oder einhundertvierzig Mithqal Silber zu dem Zeitpunkt, zu dem die Zakat für dich auf Dollar oder ähnliche Währungen verpflichtend wird. Dabei wird der Nisabwert herangezogen, der für die Armen vorteilhafter ist, da sich die Preise je nach Zeit und Ort unterscheiden.

Und von Allah kommt der Erfolg und Frieden und Segen seien auf unserem Propheten Muhammad, seiner Familie und seinen Gefährten.

- ‘Abdullah Ibn Qu‘ud, Abdullah Ibn Ghadayan, ‘Abdur-Razzaq ‘Afifi, ‘Abdul-‘Aziz Ibn ‘Abdillah Ibn Baz.” Ende des Zitats.

Siehe auch: „Majmu‘ Fatawa Ibn Baz“ (14/125).

Daher: Überprüfe, wie viel 595 Gramm Silber wert sind. Wenn dein Geld diesen Betrag erreicht, ist Zakah darauf fällig, und du zahlst (hiervon) 2,5 %.

Und Allah weiß es am besten.